

Al día

Instagram Facebook Twitter | @aldiaaconcagua
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl Junio 2022 Máx.20º-Min.6º Edición Nº 260 Gratis

PULMÓN VERDE



CERCA DE 4000 ÁRBOLES NATIVOS SERÁN PARTE DEL PROYECTO DE FORESTACIÓN DEL CERRO QUICALCURA UBICADO EN LA COMUNA DE LOS ANDES

Roban a ambulantes
de la Plaza Cívica de
San Felipe

Conmemoran Día
Internacional
LGTBIQ+

APR Río Colorado y
Colbún firman
acuerdo



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



En la Delegación Provincial de Los Andes, se realizó el Conversatorio “Estrategias Energéticas y Medio Ambiente 2022-2026”

El día sábado recién pasado, en el Salón de Honor de la Delegación Presidencial Provincial de Los Andes, se desarrolló el conversatorio “Estrategias Energéticas y Medio Ambiente 2022-2026” el cual fue encabezado por el Delegado Cristian Aravena Reyes y los Secretarios Regionales Ministeriales de Energía y Medio Ambiente de la región de Valparaíso.

La actividad que fue abierta al público contó con la presencia del SEREMI de Energía, Hernán Dinamarca y Hernán Ramírez, SEREMI de Medio Ambiente, donde conversamos sobre las estrategias y lineamientos del Gobierno en ambas materias.

En el caso energético el encuentro buscaba dar a conocer la agenda de corto plazo de la Política Energética, es decir, 2022-2026 del actual Gobierno y que se enmarca en una Política de largo plazo que tiene el Ministerio de Energía hacia el 2050

Al Respecto el SEREMI de Energía, Hernán Dinamarca destacó el diálogo con los habitantes de la región “Tal como nos mandato el Presidente de la Republica, todos los SEREMIS nos hemos desplegado por distintas comunas, precisamente para dialogar con la ciudadanía de manera directa y de esa forma generar un feedback con los vecinos y vecinas, siendo esto, la mejor forma de hacer Gobierno”.

Por su parte, Hernán Ramírez, SEREMI de Medio Ambiente comentó la importancia de trabajar el tema hídrico en la zona “Si bien estamos en una zona que se encuentra a los pies de la cordillera, principal abastecedor de agua de la región, está muy presente los problemas hídricos; los temas de la minería también estuvieron presentes en esta grata conversación”.

Es importante destacar que este conversatorio es el primero de una serie de diálogos que se desarrollaran en las comunas de la provincia de Los Andes.



Roban a ambulantes de la Plaza Cívica de San Felipe

La cantidad de robos perpetrados todos los días tiene a los sanfelipeños muy preocupados.

Esta vez, fue el turno de algunos puestos (toldos blancos) instalados hace algunas semanas en la Plaza Cívica de San Felipe.

Elizabeth Mancilla, vocera de los comerciantes, criticó al Municipio por no responder con Cámaras de Televisión.

Por otro lado, la Agrupación de Vendedores Ambulantes Por La Dignidad sostendrá próximamente una reunión con Delegación Presidencial Provincial y Representantes de la Municipalidad, a fin de buscar solución definitiva a su estadía en el sector cívico de San Felipe



Todo lo que necesitas
en un solo lugar

www.mimol.cl · Mi mall online

3.750 árboles nativos se plantarán en el cerro de La Virgen o cerro “Quicalcura”

Proyecto de reforestación ya se inició, como parte de un plan de recuperación del espacio más importante de la ciudad, en la realización de deporte y esparcimiento de andinos y andinas.

El cerro de La Virgen, llamado originalmente por los indígenas Quicalcura o Tiquilcura, es uno de los principales hitos geográficos de la comuna. A sus pies, Ambrosio O'Higgins fundó la ciudad de Los Andes a fines del siglo XVIII, debido a su ubicación estratégica al término del recorrido cordillerano.

En 1902, por iniciativa del párroco Estanislao Quiterio Guesalaga, se instaló la icónica estatua francesa de la Virgen del Valle como un monumento a la paz lograda recientemente con Argentina luego de los problemas limítrofes.

El cerro de La Virgen es uno de los lugares más valorados por los andinos y andinas, un espacio que concentra actividades que van desde peregrinaciones a la Virgen, hasta caminatas, descenso en bicicleta y otras expresiones deportivas.



Es esa importancia, que la plantación de 3.750 especies nativas cobra tanta relevancia para toda la comunidad. Especies como algarrobo, guayacán, espinos e huingán se ubicarán en 3, 41 hectáreas con una inversión de \$ 198.000.000 de pesos. El proceso de instalación tiene una duración de siete meses, sin embargo, existe un seguimiento por 43 meses más, hasta el año 2024.

El alcalde Manuel Rivera, explicó que como municipio que administramos el cerro de La Virgen “fuimos capaces de gestionar una mitigación (obra de Soterrado de la Línea Alta Tensión Tramo Los Maquis - Polpaico que debía ser compensada en conformidad a la Ley N° 20.283), cuyos resultados nos lleva a esta importante acción, como parte de un compromiso de recuperar este parque, dándole valor y otorgándole recursos a proyectos que sean sustentables en el tiempo, acá hay uso para peregrinaje, deporte, escalada, un sector que queremos validar de BMX y arte circense, comenzamos con esta reforestación, como puntapié”.

En la ceremonia de lanzamiento del proyecto de reforestación del cerro de La Virgen, estuvo presente la directora general de Obras Públicas, Scarlett Vásquez, quien resaltó la iniciativa para el desarrollo sustentable y el cuidado del medio ambiente, aportando a la mejora comunal y al bienestar y calidad de vida de sus habitantes. “Ver como una medida que fue iniciada como una mitigación, pueda hacerse parte y dar sentido como parte de un proyecto, es súper valorable”.

Cristián Aravena, delegado Presidencial Provincial dijo: “Aún cuando el cambio climático es inminente, depende de nosotros hacer cosas para que esto no avance y siga este valle verde. Esta reforestación va en esa línea y debemos cuidarlos”.

MAURO MURA
CONCEJAL

CONCEJALÍA CONECTADA

CONTACTO:
✉ M.MURA@MUNILOSANDES.CL
☎ +56 9 50384356

fb.com/mauromuraconcejal

Mauromura11

Escribamos Junt*^s un nuevo Los Andes

SUSHI MONA

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

AVENIDA YUNGAY 1581-A, SAN FELIPE

☎ +56 9 7889 0103 ☎ 2 2985 6639

Alcalde Ortega a un año de asumir el cargo: “Hemos trabajado por acercar al municipio a la comunidad”

Ayer 28 de junio, se cumplieron 365 días de asumida en San Esteban la nueva administración. Desde esa fecha, se han enfocado en generar una serie de iniciativas que permitan mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

El Alcalde Christian Ortega hizo un repaso por lo que ha sido su primer año a la cabeza de la administración municipal de San Esteban, tiempo en el que se han concretado diversas iniciativas de adelanto y han podido generar instancias para acercar el funcionamiento municipal a la comunidad.

“Ha sido un año de mucho trabajo. Sin duda, no fue fácil iniciar nuestra administración, porque era un municipio que no arrojaba números azules, lo que sin duda repercute en el inicio de una gestión. Sin embargo, lo hemos sacado adelante con mucho trabajo y esfuerzo. Hemos podido afianzar y acercar al trabajo municipal a la comunidad, haciendo que las vecinas y vecinos se sumen”, sostuvo.

En este resumen, la autoridad comunal destacó distintas gestiones que se realizaron para destrabar proyectos emblemáticos para la comunidad, tales como el nuevo Cesfam y el Alcantarillado de Teodoro Zenteno: “Lo que impulsamos fue un municipio participativo, que escucha y en el que los vecinos tienen voz. Es así, como hemos ido empujando y levantando proyectos importantes, tales como el segundo puente de acceso; del cual pronto esperamos tener buenas noticias, así mismo logramos que comenzara la construcción del Cesfam; la aprobación por parte del Gobierno Regional del alcantarillado histórico de Teodoro Zenteno por más de 2.800 millones de pesos”, afirmó.

Junto con ello, el jefe comunal apuntó a la instalación en la comuna del BancoEstado conecta y la notaría, el aumento de los días y número de funcionarios que atienden en el registro, las atenciones en terreno del Centro de la Mujer y Chileatiende, las dos mil esterilizaciones de mascotas de compañía – realizadas con recursos de Subdere y del municipio – que recorrerá toda la comuna, así como también la pronta instalación de la Oficina Local de la Niñez y del Programa Jefas de Hogar.

“Queremos un mejor San Esteban. Queremos una comuna más ordenada, más limpia, con muchas metas, con muchos desafíos para mejorar la calidad de vida de las vecinas y vecinos. Creemos que la gente ha entendido nuestro mensaje, de tener un San Esteban más cercano, que trabaja junto a su gente. Después del estallido social, quedó muy claro que hay que escuchar a la ciudadanía, que las vecinas y vecinos tienen derecho a opinar. Por eso, quiero seguir invitando a la gente a que trabaje con nosotros, con ideas, iniciativas y también críticas, que son las que nos hacen crecer”, sostuvo.

En esa perspectiva, además, valoró el trabajo que desarrolla el Concejo Municipal, ya que “son autoridades que también fueron escogidos por la gente. Acá somos todos importantes, y cada uno, tanto autoridades, dirigentes y comunidad, debemos seguir trabajando porque hay mucho por hacer”, finalizó.



HOTEL SAN FELIPE

Disfruta de todos nuestros servicios en pleno centro de San Felipe.

- 24 habitaciones con aire acondicionado, WiFi, desayuno y estacionamiento.
- 2 Restaurantes con variados platos.
- 1 Salón de eventos.
- 1 Terraza y lobby Bar.
- Convenio con empresas

Cotiza con nosotros tu evento al correo:

✉ contacto@hotelsanfelipereal.cl
bienhechobar@gmail.com

☎ +56 9 5516 1595



Diputada Marzán ofició a TVN por eventual emisión de programa “Mea Culpa” acerca del caso policial de Ámbar Cornejo

Esta mañana la diputada Carolina Marzán emitió un oficio dirigido a Alfredo Ramírez Leigh, director ejecutivo de Televisión Nacional de Chile y a María Isabel Rodríguez Guerra, directora de programación de la misma casa televisiva, solicitándoles un informe respecto a los fundamentos que llevaron al canal público a tomar la decisión de emitir un programa en formato de mini serie, respecto a los dramáticos hechos que involucraron a la adolescente de 16 años, Ámbar Cornejo, que fue asesinada y violada en Villa Alemana.

“Sin ánimo de censurar contenidos, ni inmiscuirnos de manera directa en la programación de Televisión Nacional de Chile, solicité a la dirección ejecutiva un informe acerca de los fundamentos considerados al momento de decidir llevar a cabo un proyecto televisivo que involucra el cruel caso policial de Ámbar Cornejo y las medidas que se tomarán frente a sensibilidades y límites, que a nuestro parecer, no es correcto traspasar desde una perspectiva familiar de las víctimas y del sentir social.”, dijo la diputada Carolina Marzán.

La parlamentaria agregó que “aún existe una sensación de pena, terror y pánico entre el padre y sus familiares, situación que debe ser tratada con mucho cuidado y empatía en el entorno. Resulta inadecuado que TVN, a través de su programa “Mea Culpa”, haya decidido incorporar a sus contenidos una mini serie de su caso, ya que fomenta la re victimización de su familia, incentiva el morbo entre los telespectadores y no representa aporte alguno en la prevención de este tipo de hechos.”



"Ya no nos escondemos" dice comunidad de la diversidad al conmemorar Día Internacional LGTBIQ+

Hasta el Teatro del Liceo Politécnico llegaron autoridades, comunidades y estudiantes para participar de esta ceremonia que busca - como cada año - visibilizar situaciones que afecta directamente a la comunidad LGTBIQ+.

Discriminación, falta de oportunidades, educación, entre otras son algunas de estas y si bien, muchas cosas han ido mejorando, aún queda mucho camino por recorrer.

La activista Michelle Letelier hizo un análisis de cómo han sobrevivido a esta Sociedad desigual e indica que al menos ahora ya no deben esconderse.



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en
soluciones

Divorcios, juicios de alimentos,
reclamación de paternidad, juicios
sumarios y ejecutivos, defensa
patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de
tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

🕒 Lunes a viernes 9 a 14 horas

📍 Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

📞 +56 9 53-30-79-16



Camila Cruz

MAQUILLADORA Y TIENDA DE MAQUILLAJE

RESALTA TU BELLEZA
CON PRODUCTOS DE
BUENA CALIDAD,
NOVEDOSOS, PARA
TODO TIPO DE PIELS
Y ASESORADA POR
UNA MAQUILLADORA
PROFESIONAL

¡BELLEZA AL
ALCANCE DE TU
MANO!

SÍGUEME:  

@MAQUILLAJECAMILACRUZ

MÁS INFO:  +56 9 5416 5218

APR Río Colorado y Colbún firman acuerdo para entrega de terrenos en Primera Quebrada

En la oportunidad, abordaron las experiencias de aquellas empresas que han contratado personas en situación de discapacidad.

Un importante hito vivió la comunidad del sector de Primera Quebrada, en Camino Internacional, a partir de la firma de un contrato de comodato entre la empresa Colbún y el Comité de APR (Agua Potable Rural) Río Colorado, acuerdo que entrega dos terrenos a esta última entidad para el mejoramiento del sistema de distribución de agua potable en la zona.

Se trata de dos áreas de 225 y 49 metros cuadrados, que serán utilizadas para la implementación de una planta elevadora de aguas y una cámara de corte de presión, respectivamente, obras financiadas por Codelco.

Actualmente, el APR Río Colorado dispone de 459 arranques domiciliarios -que incluyen a la Escuela Básica Río Colorado, la Posta Rural, 3 hoteles, 3 hostales y algunas cabañas- dotando de agua potable a los sectores de Río Colorado, Villa Los Peumos, Villa Aconcagua, Los Chacayes, Vilcuva y Primera Quebrada. Sin embargo, este último sector se encuentra más alejado de los estanques de regulación, presentando actualmente graves problemas de presión y no contando con el recurso de forma continua. Inclusive, desde marzo de este año está operando un sistema de racionamiento, a través de turnos cada 12 horas para acceder al uso y consumo de agua potable.



Esta situación ha afectado el suministro y abastecimiento de 464 personas de Primera Quebrada conectados al APR Río Colorado.

“Hay mucha gente que en este sector actualmente está con turnos de agua de doce horas, porque no es suficiente el agua que llega en las matrices. Así que, en conversaciones con Colbún, a través de mesas de trabajo con la empresa, se les solicitó este terreno, el que hoy estamos firmando el convenio. Si no hubiesen estado las voluntades de poder ayudar a la comunidad no habiésemos podido ejecutar este diseño y dar la solución definitiva a este sector con sus 116 arranques actuales”, comentó Marta Lazo, presidenta del Comité APR Río Colorado.

Marlene Vargas, secretaria de la entidad, agregó por su parte que “como dirigentes del Comité, uno de nuestros pilares más importantes es siempre trabajar de forma asociativa y, en esto, nuestra política o misión es involucrar a todos los actores en soluciones integrales. Entonces, el trabajo asociativo que hemos desarrollado, tanto con Colbún, Codelco, autoridades, el municipio, la Delegación Presidencial, entre otros, son instancias que nos permiten alcanzar estos logros”.

Por su parte, Pedro Vial, Gerente de Asuntos Públicos de Colbún, señaló que “ésta es una noticia importantísima para la comunidad, y es fruto del esfuerzo y del liderazgo de los dirigentes, del Comité de APR Río Colorado, de las juntas de vecinos del sector y también del municipio, que estuvo muy involucrado en este diálogo, y que ha permitido que hoy día empresas como Codelco y Colbún - a través de la entrega de terrenos- podamos contribuir a una finalidad común”.

Cabe destacar que Colbún comenzará las gestiones para entregar estos terrenos al APR Río Colorado bajo la figura de servidumbre perpetua.

inca
Solidéz desde 1975

**VISITA NUESTRO
TOUR VIRTUAL**
www.inmobiliariainca.cl

**DEL INCA
Las Tinajas**
EL SENDERO A LA CASA PROPIA

HORARIO
09:00 A 14:00 HRS.
15:30 A 18:45 HRS.

Fono Contacto:
+569 6586 2015
+569 7397 6011

**4 TIPOS DE
VIVIENDA** | **DESDE UF
2.057**

TOUR VIRTUAL